

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.626

Segovia.—Jueves 24 de Febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

DESPUES DE LA CONQUISTA DE TERUEL

Por ambas orillas del Turia continúa el avance nacionalista

El tiempo es bueno, con franca tendencia a mejorar. La nota característica de la jornada ha sido la disminución de la resistencia enemiga

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 23:

En el sector de Teruel, nuestras tropas han proseguido, sin descanso, en el día de hoy, la persecución del enemigo. En hábil maniobra y perfecto enlace entre nuestra infantería y artillería, se han arrollado las masas que el enemigo ha llevado a este sector de otros frentes, produciéndole numerosas bajas e inutilizándole tres tanques.

Han sido ocupados en nuestro avance el Vértice Galiana, alturas de las Albaricias y pueblo de Villaespesa, posiciones todas de gran importancia militar. Continúa limpiándose el Valle del Turia, quedando perfectamente enlazadas las fuerzas que progresan por ambas márgenes del río.

Entre el material recogido por una sola de nuestras columnas figuran 650 fusiles y un depósito de municiones.

Ayer, en combate aéreo, fueron derribados dos «Curtis» enemigos, además del «Rata» abatido por nuestros antiáereos, que ya se hizo constar en el parte de ayer.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 23 de Febrero de 1938, Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Interesante momento político en Francia

A remolque de Inglaterra

Hacia un Gobierno de coordinación nacional?

París, 24.—La Prensa se ocupa del cambio de orientación política que se prevee por parte del Gobierno francés.

El importante diario «Berliner Tageblatt» cree saber que el Consejo de ministros, ayer en París se adoptaron acuerdos que marcarán una nueva línea de conducta, o sea el mantenimiento de las relaciones amistosas con Inglaterra, sea cual fuere la política exterior que siga la Gran Bretaña, y apoyar con prudencia la política de Chamberlain, encaminada a conseguir una inteligencia con Italia. Esta «precaución» tiende a que, en caso de fracasar las negociaciones angloitalianas, Francia pueda quedar como si en realidad no hubiese participado en modo alguno en tales propósitos.

París, 24.—«L'Intransigeant» cree saber cuáles son los acuerdos secretos del Gobierno francés en su último Consejo al tratar de la política exterior, que llevará a cabo en razón a la nueva orientación que se dispone a poner en práctica el Gobierno británico.

Tales acuerdos, según el citado periódico, consisten en apoyar una conciliación entre Londres y Roma para después seguir París el ejemplo de Londres; buscar una conciliación con Berlín y estudiar la revisión del Pacto franco-soviético, y, por último, necesidad de llegar a un Pacto de las cuatro grandes potencias europeas (Francia, Italia, Alemania e Inglaterra).

LA SUPUESTA DIMISION DE DELBOS

París, 24.—Con relación a los rumores que han circulado sobre la dimisión de M. Delbos, los periódicos hacen comentarios.

«Le Populaire», órgano de León Blum, afirma que en el Consejo del martes se manifestaron varios ministros contra la política exterior de Chamberlain, y llega a afirmar que Delbos, ante tan enrequecido panorama, presentó la dimisión al jefe del Gobierno, que no la aceptó.

¿HACIA UN GOBIERNO NACIONAL?

París, 24.—En los medios franceses, políticos y diplomáticos en que se conocen los incidentes de la reunión ministerial del martes, se concede gran interés al debate que tendrá lugar en la Cámara sobre política exterior el día 24 o el sábado. Se asegura que acaso no disminuya en importancia al que acaba de tener lugar en la Cámara de los Comunes. En ciertos centros políticos se dice que también el debate francés será decisivo y que no sería difícil la constitución de un nuevo Gobierno de coordinación nacional que pueda asimilar mejor la política de Mr. Chamberlain. En el debate intervendrá el conocido político M. Flandin, que hará un examen sobre ficciones y realidades de la situación presente, interior y exterior, de la nación francesa.

NOTA DE LA ALCALDIA

Ruego a los almacenistas y comerciantes de artículos de primera necesidad y consumo, ganaderos y propietarios de reses

A los fines de dar cumplimiento a toda clasificación posean, especificando en éstas, de una manera clara y precisa, las destinadas al trabajo, reproducción, fecundación, venta, etc.

El incumplimiento de lo por mí expresado en esta nota lo consideraré como desobediencia a las órdenes emanadas de mi autoridad, causa que motivará a obligarme a imponer severas sanciones a los infractores.

Segovia, 23 de Febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El alcalde, A. Reguera.

¿SERA CINICO?

Según Miaja, lo de Teruel no tiene importancia

Berlín, 23.—Miaja ha declarado a la Prensa del Frente Popular que la conquista de Teruel por los nacionales fué debida, simplemente, a una casualidad, y solamente tiene que considerarse como un pequeño episodio de la guerra.

FUSILAMIENTO DE NUEVE OFICIALES

Berlín, 24.—En Tortosa han sido fusilados nueve oficiales rojos acusados de sabotaje contra la República.

El fusilamiento se efectuó en presencia de los 4.000 hombres de la guarnición de la ciudad.

YUGOESLAVIA, TURQUIA, RUMANIA Y GRECIA

Estudian el envío de representantes diplomáticos a Burgos

LA JORNADA MILITAR DE AYER

También la aviación y la artillería tuvieron una lucidísima actuación

Frente de Teruel, 23 (n.)—Prosigue el avance de las tropas nacionales en el sector de Teruel, destacando como nota característica una disminución de la resistencia del enemigo, que acusa el duro quebranto sufrido en la serie de derrotas que ha venido sufriendo.

El avance ha continuado por ambas orillas del río Turia.

Las tropas que ayer entraron en Castralvo han seguido su impetuosa marcha, ocupando La Galiana, al Sur de Teruel, después de rebasar en dos kilómetros Villaespesa. La Galiana es un monte espeso con cota de más de 1.000 metros, situado entre Villaespesa y Aldehuela.

La artillería y la aviación han tenido una intervención muy eficaz.

Otras fuerzas han avanzado por Villastar, estableciéndose en un vértice después de rebasar el pueblo.

El tiempo es bueno, con franca tendencia a mejorar, pero la temperatura es fría y por la noche se hiela el agua de los campos, lo que obliga a adoptar precauciones para que la enfermería no aumente.

Durante la noche anterior nevó, aunque con poca intensidad, y el sol ha fundido esta mañana la nieve.

En el puerto del Escandón los rojos viven entre nieve y hielo, contribuyendo a hacer más ingrata la permanencia en aquellas alturas el constante bombardeo de nuestra aviación y de nuestra artillería sobre las cimas que el enemigo ocupa.

Afluyen constantemente batallones de Ingenieros, que han comenzado a reparar los estragos causados en la ciudad de Teruel por las hordas rojas. Los batallones de recuperación de armamento y municiones trabajan intensamente. Sólo en Teruel han sido descubiertos cinco depósitos de municiones, en los que hay cajas de balas de fusil, bombas de mano de diferentes modelos, proyectiles de mortero, granadas de cañón antiaéreo, que ayer mismo fueron empleadas contra la aviación enemiga, etc., etc.

El Servicio de Acción Social ha llegado con varios camiones de víveres para la población civil.

Este magnífico Servicio, que acude con tanta rapidez y solicitud a socorrer a los habitantes de las poblaciones liberadas, ha llegado hoy con extremada celeridad.

—Vais a tener que volver a Zaragoza con los víveres, pues, desgraciadamente, aquí no queda población a quien socorrer.

Veo un paisano, tocado con boina roja, que se hallaba como en éxtasis ante una casa en escombros.

—Soy sacerdote—me dice—. Dediqué mi vida a atender a los enfermos del Hospital de la Misericordia. «Esto» que tenemos ante nosotros es mi casa, y lo que queda de ella lo tengo en esta caja.

Y me muestra una caja que lleva bajo un brazo en la que poco antes había recogido algunas reliquias de lo que fué su hogar.

M. Flandin revela que la campaña difamatoria contra Alemania partió del Quai d'Orsay

Vorochilof y el Comité ejecutivo de la Internacional comunista declaran que el Ejército rojo está al servicio de la revolución universal. Amenazas a los diplomáticos ingleses en la España roja por la dimisión de Mr. Eden



Doctor Seyss Inquart, nuevo ministro del Interior en Austria

Amenazas a los diplomáticos ingleses

Berlín, 24.—Con ocasión de la dimisión de Mr. Eden, han recibido los representantes de la Gran Bretaña en la España roja cartas amenazadoras

de miembros de las brigadas internacionales.

Los comunistas quieren a toda costa impedir una aproximación entre Londres y Roma.

Entrevistas con lord Plymouth

Londres, 24.—En Londres se entrevistó ayer el embajador francés con el presidente del Comité de no intervención.

También celebró una conferencia con lord Plymouth el embajador de Italia en la capital británica, señor Grandi.

Las dos conversaciones se refirieron a la nueva fórmula inglesa sobre la repatriación de voluntarios que luchan en España.

Sensacional revelación de M. Flandin

Berlín, 24.—Con relación a la última campaña difamatoria desatada contra Alemania, el ex presidente del Consejo de Francia, M. Flandin, critica severamente a los perturbadores de la paz.

Flandin ha dicho en un discurso que el telegrama difamatorio difundido contra Alemania y enviado por un corresponsal de Basilea a «Le Temps», fué redactado por un personaje determinado del Ministerio francés de Relaciones Exteriores.

Ha añadido Flandin que M. Delbos no fué capaz de contradecir al farsante y solamente prometió abrir una información.

Estas sorprendentes revelaciones de M. Flandin son ampliamente comentadas por la Prensa alemana.

El «Berliner Tageblatt» dice a este respecto: No queremos adelantarnos al resultado de la investigación, pero subrayamos que no nos contentaremos con una respuesta evasiva. Si se confirma que una personalidad



Doctor Guido Schmidt, nuevo ministro austriaco de Relaciones Exteriores

del Ministerio de Negocios Extranjeros de Francia ha publicado ese informe mentiroso, nos encontraremos ante un escándalo sin igual en la rica historia de la propaganda difamatoria, a la que está expuesta desde hace años la Alemania nacionalsocialista.

Amenazas de Vorochilof y de la Internacional comunista

Moscú, 23.—Hoy se ha festejado el veinte aniversario de la fundación del Ejército rojo.

En la Asamblea consultiva ha dicho Vorochilof, comisario de guerra, que el Ejército rojo está dispuesto a defender al proletariado internacional. Repetidas veces citó la carta

Dentro de unos días Austria nombrará el suyo

Parece que va a tomar estado oficial el reconocimiento de la España nacional por los países que forman la Entente báltica, en los cuales se venía manifestado aquel deseo desde hace algún tiempo, y más concretamente en Rumania, desde la subida al Poder del señor Goga, sustituido hoy por el patriarca de la Iglesia ortodoxa; en Yugoslavia, desde el momento en que tuvo realidad el acercamiento al III Reich; y en Grecia, a partir del instante en que el general Metaxas, jefe del Gobierno, asumió todos los Poderes e implantó una situación autoritaria para hacer frente a las maquinaciones rojas.

Turquía, desde hace tiempo, desarrolla una política de alejamiento de la influencia soviética.

En general, el eje Roma-Berlín y el pacto anti Komintern influyen decisivamente en la actual política europea. Quieran o no las democracias, representan los grandes Estados autoritarios la única garantía de paz y de defensa contra el bolchevismo que ya hemos visto cómo la Unión Soviética se esfuerza por implantarle en todo el mundo.

España, la España auténtica, extiende su esfera de influencia espiritual.

Metaxas por Grecia; Rustu Aras, por Turquía, y los ministros de Negocios Extranjeros de Rumania y Yugoslavia dan comienzo a sus tareas en el seno del Consejo supremo de la Entente báltica. Estas tareas no pueden comenzar bajo mejores auspicios para la España nacional.

Ankara, 23.—En la reunión que pasado mañana celebrará el Consejo permanente de la Entente báltica, será estudiado el envío de representantes diplomáticos a la España nacional por los cuatro países de la citada Entente: Yugoslavia, Rumania, Turquía y Grecia.

También se estudiará la política negativa desarrollada por la Sociedad de Naciones, habida cuenta de la difícil situación en que este organismo ha quedado, sobre todo desde la retirada de Italia, situación que ha venido a agravarse con el discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes por lord Chamberlain, el cual dirigió fuertes censuras a la Liga ginebrina.

Berlín, 24.—Informaciones llegadas de Viena dan cuenta de que el Gobierno austriaco ha decidido nombrar su primer embajador cerca de la España nacional, acontecimiento que tomará estado público en los próximos días.

abierta de Stalin a Molotov, publicada en «Pravda» recientemente, en la que Stalin expuso de nuevo que la Unión Soviética mantenía su propósito de ir a una revolución mundial.

En una proclama del Comité Ejecutivo de la Internacional comunista con ocasión del vigésimo jubileo del Ejército, se anuncia una íntima colaboración de aquella organización con el Ejército rojo para la defensa de China y de España.

Añade que se debe proceder a la unión práctica del proletariado de los países capitales con la Unión Soviética, a fin de fomentar el movimiento revolucionario internacional en China y en España.

La declaración termina diciendo que el internacionalismo del Ejército rojo es la garantía de la victoria del movimiento revolucionario en el extranjero.

Un árabe ejecutado en Jerusalén

Jerusalén, 23.—Ha sido ejecutado un árabe que fué hecho prisionero durante una refriega sostenida por tropas coloniales inglesas con una patrulla de musulmanes armados.

MANIFESTACIONES DEL SEÑOR YANGUAS MESSIA

Dice que ha cambiado la actitud de Inglaterra con respecto a la guerra de España

Chamberlain estima que la política internacional debe ser modificada para no contribuir a la prolongación de dicha guerra. La actitud de Francia dependerá de la firmeza con que el Gobierno inglés mantenga la suya

San Sebastián, 23.—El ex ministro señor Yanguas Messia ha hecho a un redactor de la Agencia Faro las siguientes declaraciones:

—¿Qué me dice usted sobre el momento político actual?

—Que ha cambiado extraordinariamente con la actitud de Inglaterra con respecto a la guerra de España. Es sabido que el criterio tradicional de Inglaterra frente a los problemas como el actual de España, y mucho más tratándose de nuestra nación, es de neutralidad; pero la política de Eden en el ministerio de Negocios Extranjeros, aunque refrenada y moderada por el jefe del Gobierno y compañeros de Gabinete, no ha respondido a este criterio.

Durante mucho tiempo se ha resistido Inglaterra a reconocer, siquiera fuese de hecho, la existencia del Gobierno de Franco, y todavía no ha accedido a ello. Es de esperar que con este cambio de orientación política se decida a reconocer la beligerancia de la España nacional, lo que implicará la aceptación de los deberes a la vez que los derechos que a la neutralidad corresponden. Singularmente los derechos de visita y captura de barcos mercantes en otros mares para evitar el ejercicio del contrabando de guerra y la violación del bloqueo.

La actitud observada hasta ahora por el Gobierno inglés, aunque manifestada últimamente con el envío del agente del Gobierno de Londres a Salamanca, ha seguido, a partir de las influencias de la política personal de Eden, los compromisos de la Sociedad de las Naciones y, singularmente, el contacto con el Gobierno francés, cuyo apoyo franco a los rojos es manifiesto y, lejos de decrecer, se ha intensificado desde la formación del nuevo Gabinete, ya que la frontera catalana es testigo de ello.

—¿Será real el cambio de la política inglesa?

—Las palabras de Chamberlain no dejan lugar a dudas en cuanto a los móviles que han impulsado al jefe del Gobierno inglés a provocar este cambio de política. Recordemos que hace ya más de un año hubo en el Consejo de ministros británico mayoría de votos en favor del reconocimiento de la beligerancia al Gobierno de Franco, y el haberse dilatado tanto tiempo este reconocimiento ha respondido, como antes digo, en gran parte, de no

alejar la política inglesa de la del Gobierno de París.

Ha llegado, sin embargo, un momento en que Chamberlain, consciente de las responsabilidades de su cargo e interés supremo de Inglaterra, ha estimado que la política internacional de ésta, a remolque de Francia, debe ser modificada por otra que respondiese al criterio de la neutralidad inglesa y al deseo de no contribuir a la prolongación de la guerra española, a la manera que está contribuyendo el Gobierno de Francia y, por el contrario, procurar su rápida terminación.

A la vez, Chamberlain propugna una inteligencia con Italia y Alemania, orientación a la que, en definitiva, tendrá que sumarse, so pena de quedar aislada Francia.

—Pero, ¿se sumará Francia? —Es prematuro vaticinar acerca de si Francia secundará esta política; pero mi impresión personal es que por los responsables de Francia, bien a pesar de los compromisos del Frente Popular, se piensa ya en realizar todo, menos un alejamiento de Inglaterra. La actitud de Francia dependerá, por tanto, de la firmeza con que el Gobierno inglés mantenga la suya, y las declaraciones de Chamberlain parecen indicar la existencia de esa firmeza de propósito.

Por lo demás, el plan propuesto, dibujado en la declaración del jefe del Gobierno inglés, equivale prácticamente a la asistencia del pacto de «los cuatro» preconizado por Mussolini.

En todo caso, nos hallamos frente a un interesantísimo momento internacional y es de esperar que la nueva dirección seguida contribuya a la más rápida terminación de la guerra española, terminación que no puede ser lograda de otra manera que con el triunfo de las armas nacionales, que es la sola garantía de una paz efectiva.

Si como es de esperar, la política interior inglesa tiene repercusiones en la de Francia, los soviets quedarán, naturalmente, al margen de la inteligencia, si es que Francia no quisiera, soslayando a Inglaterra, ser ella, con Rusia, la aislada. Y basta ver el mapa para percibirse de la situación que esto significaría para el vecino país y lo mucho que han de meditar tal línea de conducta, después de conocer la actitud inglesa, los gobernantes franceses, a pesar de los compromisos del Gobierno del Frente Popular.—FARO.

manencia de Halifax en la presidencia del Foreign Office será breve, y no se prolongará más allá de las conversaciones angloitalianas.

La propaganda antibrítica por medio de la radio

Londres, 24.—«Evening Standard» dice que la actitud conciliadora de

Mr. Chamberlain ha determinado que las emisoras italianas de propaganda antibrítica entre los musulmanes, bajen su tono, lo que se interpreta como deseo de no entorpecer la labor del Gobierno inglés, que se muestra dispuesto a llegar con Italia a un acuerdo de gran envergadura.

¿Von Ribbentrop a Londres?

Londres, 23.—Noticias de burocracia de Berlín, dan cuenta de que el miércoles próximo marchará a Londres von Ribbentrop. Se conjetura el viaje del ministro alemán gran importancia desde el punto de vista nacional.

El total de prisioneros hechos a los rojos, en las operaciones de Teruel, es de 16.298 y el de muertos 9.753

No quiero en el día de hoy, en que he acudido como otras veces a tomar un breve descanso en la retaguardia, recoger las alusiones que me dirigen las radios y los periódicos rojos, porque no me interesa lo más mínimo lo que puedan decir de mi persona los rojos. Sino que me voy a ocupar de las mentiras aparecidas en los periódicos ingleses que circulan por el mundo, quienes, faltos de solvencia, tratan de mantenerse dentro de la seriedad informativa, y en esas informaciones se llega a afirmar que nosotros, en nuestras referencias oficiales, en ese parte austero, sereno, veraz que diariamente pone al mundo al tanto del desarrollo de la guerra, exageramos nuestra victoria, sobre todo al citar el número de bajas y de prisioneros que hacemos al enemigo.

Yo afirmo, con pleno conocimiento de causa, que lejos de hiperbolizar en el parte oficial, la mayoría de las veces se queda la referencia de muertos y prisioneros muy por bajo de la verdad y que se compulsa con extraordinario celo el parte que cada una de las unidades combatientes dan a este respecto.

Lo que ocurre es que el marxismo internacional sabe de sobra la gran verdad trágica de esta sangría horrenda que están sufriendo los rojos en España y tratan por todos los medios de desvirtuarla, porque si no lo hicieran así, si el proletariado mundial se diera cabal cuenta de la espantosa ruina de hombres que representa la lucha en los campos de batalla españoles, a buen seguro que se terminaría rápidamente la infame propaganda que se viene haciendo por los países democráticos para que los jóvenes trabajadores se inclinen a mirar con ojos de optimismo la idea de venir a España a poner alivio a sus necesidades, porque aquí—se les dice—los jornales son fáciles de ganar aun cuando la realidad es muy otra en la España roja, y lo que es eso que a España llegaron esos pobres obreros sin trabajo, que habían creído encontrar su salvación, se les trueca en soldados y se les lleva a los frentes a una muerte cierta.

Esa carne de cañón tiene que enterarse de la verdad, del derroche de vidas que fría y anti humanitariamente hacen los mandamás rojos, a quienes importa un bledo el que caigan diariamente millares de hombres. Si los periódicos ingleses a que me refiero quieren tomar datos de la verdadera cifra de bajas que han sufrido los rojos desde el día 5 del actual mes de Febrero, que comenzó la gran batalla de Teruel con nuestra ofensiva, afinen el oído y apunten las cifras que voy a darle, con la seguridad de que son absolutamente ciertas, de las que algún día ellos tendrán plena confirmación, incluso rebuscando en las estadísticas del ejército marxista si es que allí se lleva algún género de trabajos de esta índole:

- Día 5, 1.000 prisioneros y 800 cadáveres rojos.
Día 6, 3.000 prisioneros y 2.000 cadáveres rojos.
Día 7, 3.000 prisioneros y 2.000 cadáveres rojos.
Día 8, 120 prisioneros y 249 cadáveres rojos.
Día 9, 915 prisioneros y 300 cadáveres rojos.
Día 10, 200 prisioneros y 120 cadáveres rojos.
Día 11, 150 prisioneros y 50 cadáveres rojos.
Día 12, 300 prisioneros y 106 cadáveres rojos.
Día 13, 20 prisioneros y 180 cadáveres rojos.
Día 14, sin datos.
Día 15, 221 prisioneros y 410 cadáveres rojos.
Día 16, 511 prisioneros y 407 cadáveres rojos.
Día 17, 135 prisioneros y 425 cadáveres rojos.
Día 18, 875 prisioneros y 1.090 cadáveres rojos.
Día 19, 301 prisioneros y 506 cadáveres rojos.
Día 20, 420 prisioneros y 610 cadáveres rojos.

Día 21, 1.530 prisioneros y 1.180 cadáveres rojos; y
Día 22, 3.600 prisioneros y 420 cadáveres rojos.

Total: 16.298 prisioneros y 9.753 muertos rojos.

Debo hacer constar que en la cifra de muertos nosotros nos referimos exclusivamente a aquellos que fueron cristianamente enterrados por nuestros soldados.

Son 1.200 kilómetros cuadrados los que hemos conquistado en la gran batalla de Teruel, y entre ellos están enclavados diez y nueve pueblos, entre grandes y chicos, entre los cuales catorce nunca habían sido nuestros.

Desde el día 5 hasta el 22 han perdido los rojos en el frente de Teruel veinticuatro aviones, nueve baterías, doce carros rusos, y tal cantidad de armas, municiones, víveres y pertrechos de guerra de todo género, que todavía no es posible dar una cifra aproximada y mucho menos del cuantioso botín.

Todo esto tiene para nosotros mucha más importancia que el haber reconquistado Teruel, a cuya conquista, a pesar de la cretinada de Negrín, jamás concedimos mucha importancia.

Nos preocupó siempre hacer la guerra con un sentido militar. Todos nuestros planes de operaciones, tiene una finalidad estratégica, y el objetivo esencial de nuestro mando no es el ir reconquistando, paso a paso, la España roja, sino el acabar con la grey marxista; el demostrarles constantemente que allí donde nos ofrecen batalla o nosotros la presentamos, se acentúa nuestra superioridad en valor, en técnica, en moral y quedan inequívocamente evidenciados.

Ellos, los mandamás marxistas podrán seguir intentando una resistencia suicida, que al fin y a la postre no arriesgan sus vidas ni siquiera la de

sus hijos; pero es un dolor, un verdadero dolor que sigan demostrando la faz del mundo, que continúen ganando con la más villana de mentiras, a quienes pobres de espíritu se dejaron alucinar con unos conceptos ideales que ni ellos mismos, dirigentes, son capaces de definir de precisar, y con unos puñaladas de oro, producto de la explotación del robo.

Si el mundo quiere desentenderse de esta gran verdad, por nosotros siga la farsa.

Gracias a Dios, por lo mismo, hacemos la guerra militarmente, es inmenso raudal de sangre con el encharcado el suelo español, los nuestros bravos soldados continúan en muy escasa proporción.

Revisión de registros fiscales de edificios y solares

Se efectuará en Santa María de Nava, Nava de la Asunción, Nava de Oro, Coca y Bernardos

Por la Delegación de Hacienda esta provincia se pone en conocimiento de todos los propietarios de fincas urbanas situadas en los citados términos municipales, que por la Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado ha sido ordenada la revisión del Registro fiscal de edificios y solares de los expresados términos municipales.

Quedan nombradas para la ejecución de los trabajos indicados las comisiones siguientes:
1.ª Don Mariano García Rodríguez, arquitecto, y don Francisco Diez, aparejador.
2.ª Don F. Javier Cabello Domínguez, arquitecto, y don Eduardo de Blas, aparejador.

Para facilitar el mejor desempeño de dicho cometido, los propietarios poseedores o inquilinos de los solares inmuebles, están en el deber de franquear la entrada a las fincas a dichos funcionarios técnicos, al objeto de que éstos puedan tomar los datos reglamentarios y facilitarles, en el desempeño de su cometido, la máxima responsabilidad a que hubiera lugar de no hacerlo así.

Feria del "Angel" de Fuentespelayo

Durante los días 1 al 8 del presente mes de Marzo tendrá lugar en Fuentespelayo la gran feria de ganados de todas las clases, de gran atracción por el número tan importante que concurre como por las comodidades que ofrece a todos los forasteros, por disponer de grandes fondas, posadas, tablos para los ganados y todo lo necesario para su desenvolvimiento, advirtiéndose a los ganaderos que vengaa provistos de sus correspondientes guías de origen de Fuentespelayo, 22 de Febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—alcalde, Agustín Sanz. Saludo a Franco: Arriba España.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a tus compañeros o léelo tú mismo.

LAS RELACIONES ANGLO-ITALO-ALEMANAS

La nueva política inglesa origina un alza en la bolsa

Los laboristas no transigen con que el Gobierno inglés desarrolle una política de realidades. Decece la propaganda antibrítica de las radios italianas

Londres, 24.—Continúa el alza en la Bolsa de Londres debido al desarrollo favorable de la situación política. Particularmente se beneficia el mercado de las acciones.

Esta tarde se inaugurarán oficialmente en Londres las entrevistas angloirlandesas. El primer ministro irlandés De Valera estuvo en la Cámara de los Comunes, donde fué recibido por lord Chamberlain. Ambos personajes conversaron durante una hora.

En la Cámara de los Comunes

Londres, 24.—Nuevamente hoy la cuestión de las conversaciones angloitalianas ha sido suscitada en la Cámara por los laboristas de izquierda, que no transigen con que el Gobierno británico se haya decidido a desarrollar una política de realidades.

Un grupo de laboristas solicitó del primer ministro que dé a la publicidad el resultado de las entrevistas desde la iniciación de las conversaciones, detallando con precisión lo tratado en las mismas.

Mr. Chamberlain se negó a satisfacer los deseos de los laboristas, diciendo que por motivos de natural prudencia no podían ser dados a la publicidad.

Volvieron a preguntar los laboristas (siguiendo instrucciones de Eden) si existían amenazas por parte de Italia. Chamberlain replicó que tanto él como sus compañeros podían garantizar que no ha existido.

Un diputado laborista no se dió por satisfecho y amenazó con plantear de nuevo la cuestión en la primera ocasión oportuna. Esta ingenua amenaza provocó la hilaridad de la Cámara.

Otro parlamentario preguntó a mister Chamberlain qué opinión le había merecido la nota de respuesta recibida de Salamanca sobre algunos incidentes ocurridos en el Mediterráneo.

El primer ministro contestó que será remitida una nueva nota al Gobierno nacionalista.

Contestando a otra pregunta del diputado laborista Henderson, dijo Mr. Chamberlain que no tiene noticias de que se haya formalizado un nuevo acuerdo germanoaustríaco, por lo que no era cosa de modificar la política inglesa con Austria.

—¿Cuándo piensa dar a conocer el nombre del sustituto de Mr. Eden? —preguntó Mr. Atlee.

—Nada puedo decir por el momento—contestó el primer ministro.

¿Halifax ministro de Negocios Extranjeros?

Londres, 24.—«Evening Standard» anuncia que lord Halifax ha aceptado su designación para el ministerio de Negocios Extranjeros con carácter definitivo y permanente.

Esta noticia debe ser acogida con reservas, pues no ha sido confirmada oficialmente.

Otros periódicos dicen que la per-

Alcaldía de Segovia

SUBASTA

El excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión celebrada el día 10 de Noviembre próximo pasado, acordó unánimemente enajenar en pública subasta un solar de su propiedad situado en el paseo de Don Ezequiel González, que mide una superficie de 534 metros cuadrados, con sujeción al pliego de condiciones aprobado y precio de 2.670 pesetas.

Los licitadores, que podrán presentarse por sí o por letrado con poder bastante con ejercicio en el Colegio de esta ciudad, consignarán previamente, como fianza provisional, la cantidad de 133,50 pesetas en la Depositaria municipal o en la Caja general de Depósitos, acompañando a los respectivos resguardos los sellos correspondientes del arbitrio municipal.

La subasta tendrá lugar el día 12 de Marzo próximo y hora de las doce de su mañana en la Casa Consistorial, bajo la presidencia del señor alcalde o del teniente de alcalde en quien delegue, con las formalidades establecidas en el artículo 14 del Reglamento de 2 de Julio de 1924. Las proposiciones se presentarán durante media hora, acompañando la cédula personal los interesados.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en el Negociado 2.º de Secretaría, durante los días laborables y horas de oficina que medien hasta el remate.

Segovia, 7 de Febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El alcalde, A. Reguera.

MODELO DE PROPOSICION

Deberá extenderse en papel timbrado del Estado de la clase 6.ª y al presentarse llevará escrito lo siguiente: «Proposición para optar a la subasta del solar sito en el paseo de Don Ezequiel González».

Don....., vecino de....., enterado del anuncio inserto en el «Boletín Oficial» correspondiente al día..... de....., que publica la subasta para la enajenación del solar en el paseo de Don Ezequiel González y de los pliegos de condiciones, se comprometo a su adquisición por la cantidad de..... (en letra) pesetas.

(Fecha y firma del proponente)

Servicio Social de la Mujer

Se pone en conocimiento de todas las señoritas que tengan solicitada la prestación de servicio, que éste lo tendrán que realizar en el pueblo o ciudad que han fijado como residencia en las instancias presentadas en este Departamento provincial.

Si alguna y en particular las maestras nacionales, no piensan residir en dichas localidades durante el tiempo que fijaron en sus respectivas instancias para hacer el Servicio Social, pueden, durante el plazo de tres días, comunicarlo a este Departamento para fijar el lugar de residencia durante los meses que tengan que cumplir el Servicio Social.

Por Dios, por España y su Revolución nacionalsindicalista.—El jefe del Departamento. Saludo a Franco: Arriba España.

EL NIÑO JESUSIN GONZALEZ PEÑAS Ha subido al cielo el día 23 de Febrero de 1938 a los 3 meses de edad. Sus desconsolados padres don Ezequiel González y doña María del Carmen Peñas; hermanos Enrique, José Antonio y Emilín; abuelas doña Agustina Gallego y doña Leonor Garzón; tíos, primos y demás familia, Participan a sus amistades tan sensible pérdida.

¿Está Ud. prevenido contra el contagio? Desde luego, lo estoy. Esto aseguran, por lo menos, las personas a quienes se hace esta pregunta. Pero no tienen en cuenta que de nada les vale un perfecto estado de preparación física contra los peligros de contagio de inflamaciones de garganta, que por todas partes nos acechan, en la oficina, en el tranvía, salones de espectáculos y otros lugares. Necesita Ud. prevenirse de todo riesgo, tomando, como es lo razonable, pastillas de Panflavina. Pastillas de Panflavina. Curan y evitan los anginas. Preservan del contagio. Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original «Rayeta».

TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Juan de Mercado y del Barrio. Estudiante de veterinaria. Que falleció en Otero de Herreros (Segovia) el día 27 de Febrero de 1935. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P. El funeral que se oficie en la parroquia de Otero de Herreros el día 26, será aplicado en sufragio de su alma. Su padre don Guillermo de Mercado, y hermana doña Julia, Agradecerán a sus conocidos la asistencia a tan piadoso acto.

"LA GRAN BATALLA DE TERUEL ES UNA HONRA PARA LAS TROPAS DE FRANCO"

El general francés Weygand elogia al Caudillo Franco y sus soldados

¿ES POSIBLE UN ACERCAMIENTO FRANCOALEMAN?

En caso negativo Francia debe prepararse para una guerra implacable

Dice Flandin: hace falta decidir sin perder un minuto

Si continuamos expresando nuestra simpatía a los rojos españoles...

UNA OPINION DE "LE JOURNAL"

La batalla del Alhambra es una de las más bellas

Significa para Prieto y Sarabia el principio del fin

París, 24.—El periódico «Le Journal» publica amplia información sobre la toma de Teruel por los nacionales. De ella entresacamos los siguientes párrafos:

Las operaciones iniciadas hace días con la gran batalla del Alhambra y coronada con la toma de la ciudad, es quizá una de las más bellas, viniendo a consolidar la superioridad del Ejército de Franco, quien ha dirigido constantemente la batalla hasta en sus mínimos detalles. Teruel, completamente cercada, estaba virtualmente tomada desde hace dos días. Más importante que la conquista de Teruel es el desgaste del Ejército rojo. Significa para Prieto y Sarabia el comienzo del fin.

Las operaciones se han desarrollado con precisión matemática y con una potencia irresistible. Los últimos batallones de «El Campesino», de asalto y de Carabineros, que hicieron una defensa desesperada, huyeron hacia el Turia pero fueron aniquilados.

Los generales Varela, Aranda, Monasterio y Yagüe siguen avanzando hacia el Sur, siguiendo los pasos del enemigo en derrota y capturando material y armas en cantidades superiores al capturado cuando la batalla del Norte.

Un camisa vieja madrileño oficial de «El Campesino» Teruel, 23.—Hemos conocido un caso muy curioso e interesante. Los primeros rojos que se entregaron en el arrabal de Teruel fueron un oficial y cuarenta milicianos de la división de «El Campesino».

El oficial llevaba una bandera blanca en la mano y al ver a nuestros soldados prorrumpió en entusiastas arrabas a España y al Generalísimo Franco. Es un muchacho joven y de porte distinguido. Al ser interrogado por nuestros jefes manifestó que se había entregado con enorme satisfacción y alegría. Yo soy—añadió—Fulano de Tal, antiguo afiliado a Falange Española. Un camisa vieja. Me enrolé en las filas rojas para evitar que me mataran en Madrid. De estos cuarenta milicianos todos excepto dos—y señaló a dos individuos muy mal encarados—son de ideas derechistas. Juntos y en el más riguroso secreto hemos cambiado muchas veces impresiones. A nosotros nos incorporaron recientemente a la división de «El Campesino».

Y abrazaba emocionado el joven falangista a todo el que se le ponía delante, atacado de un entusiasmo incontentible.

INFORMACION POLITICA INTERNACIONAL

Por qué no dimitió ayer el Gobierno francés como propuso M. Chautemps

Los ministros ingleses reiteran su lealtad a su presidente Mr. Chamberlain. El general Goering ha llegado a Polonia. Se descubre en Austria un falso partido nacionalsocialista, entre cuyos dirigentes había algunos comunistas

Viena, 24.—Hoy pronunciará su esperado discurso el canciller Schuschnigg. Como detalle demostrativo del gran interés que ha despertado el discurso será radiado por la red de emisoras de Austria, Hungría, Alemania, Italia, Polonia, Países Escandinavos y Norteamérica.

El ministerio del Interior informa que la Policía ha comprobado que el disuelto partido radical de la voluntad nacional, declarado recientemente fuera de la ley, había vuelto a organizarse con la denominación de Partido Nacional Sindicalista. Como el anterior, el actual partido desarrollaba actividades antipatrióticas. Todos los directivos han sido detenidos. La mayoría pertenece al partido disuelto anteriormente, y se destaca el hecho de que entre ellos figuran varios comunistas. Todos han ingresado en la cárcel.

POLONIA

Ha llegado Goering

Varsovia, 24.—Ayer llegó el mariscal del Aire, de Alemania, Goering, con el embajador de Polonia en Berlín y varias personalidades del Estado alemán, atendiendo a la invitación que le hizo el presidente polaco.

A mediodía estuvo Goering en el Castillo Real, donde fué recibido por el presidente del Consejo en presencia del coronel Beck, ministro de Negocios Extranjeros.

Por la tarde, el mariscal y ministro alemán fué recibido por el Presidente de la República polaca.

A las veintidós horas ha salido Goering, con los miembros de su séquito, en tren especial con dirección a los bosques del Estado, donde se entrevistará con el Presidente polaco y ambos participarán en una cacería que durará dos jornadas.

INGLATERRA

Dice sir Samuel Hoare

Londres, 24.—Ayer tarde, en el curso de una recepción en su honor, pronunció el ministro del Interior, sir Samuel Hoare, un interesante discurso en el que trató de las circunstancias políticas por que ha pasado el Gabinete británico en la semana última.

Dijo que ante el panorama internacional, solamente cabía decidir entre estos dos caminos: Renunciar a la posibilidad de una concordia internacional y seguir la marcha hacia una guerra, o hacer lo posible para alejar este peligro. El Gobierno ha optado por este último. Sepan quienes nos critican que hace falta más valor para dar un paso hacia la concordia que para continuar testarudamente discutiendo.

Las Trade Unions y los laboristas

Londres, 24.—Ayer celebraron una reunión los delegados de las Trade Unions y del partido laborista, reunión que duró dos horas. En el curso de ella estudiaron la situación creada por la dimisión de Eden y la necesidad que Gran Bretaña tiene de continuar fiel a los principios de la Sociedad de Naciones.

Ambas organizaciones han publicado un manifiesto en el que afirman que el Gobierno no recibió ningún mandato electoral que le permita modificar la política exterior de Inglaterra, por lo cual estiman que debe someter su nueva tendencia al juicio y aprobación de un nuevo escrutinio electoral.

Los ministros expresan su lealtad a Chamberlain

Londres, 24.—El Consejo de ministros reunido ayer, deliberó ampliamente sobre los acontecimientos políticos y sobre el proyecto de negociaciones con Italia. La reunión fué aprovechada para que los ministros hicieran una nueva manifestación de lealtad a su presidente lord Chamberlain.

Hoy será recibido por Chamberlain y Halifax el embajador inglés en Roma. El conde Grandi estará presente en las conversaciones.

El embajador italiano, como miembro del Gran Consejo Fascista, asistirá a la reunión que éste celebrará en Roma el día 3 de Marzo. Se asegura que si las negociaciones angloitalianas tienen éxito, Grandi no volverá a Londres y acaso se le conceda un alto cargo en el Gobierno fascista.

La Prensa hace conjeturas sobre los puntos a tratar en las conversaciones angloitalianas. «Daily Mail» dice que se tratará de la cuestión del lago Tana, de capital importancia para Inglaterra, porque riega el Sudán y ha sido motivo de violentas campañas entre las dos potencias. Se tratará asimismo, entre otros problemas, de las relaciones de Italia con los Estados que limitan con el Mar Rojo.

FRANCIA

Chautemps propuso la dimisión del Gobierno

París, 24.—Se sabe que M. Chautemps al recibir la dimisión de monsieur Delbos, propuso a los demás ministros examinar una propuesta de dimisión colectiva del Gobierno.

Los ministros, después de deliberar, decidieron no dimitir por considerar que ello representaría el fracaso del Frente Popular al ser imposible la ulterior formación de un Gobierno izquierdista. La dimisión hubiera traído otro Gabinete de carácter moderado, que es lo que se trata de evitar.

Varios periódicos dicen al Gobierno que es llegado el momento de adoptar una actitud clara ante los rumbos seguidos por Londres y en vista de la imposibilidad de seguir en la actual política.

RUMANIA

Hoy se celebra el plebiscito de la nueva Constitución

Bucarest, 24.—El plebiscito en el

Tinta Warsan

Especial para plumas stilográficas

La única imborrable

CASA VELASCO

Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2. Tel. 260

que el Cuerpo electoral determinará si acepta o no la nueva Constitución ha empezado a las ocho de la mañana de hoy.

La mayoría de los Colegios están instalados en las escuelas, constituidos por dos funcionarios y dos encargados de realizar los escrutinios.

El Censo lo componen unos cuatro millones de habitantes.

En adelante, la fecha de hoy será considerada como fiesta nacional.

La proclamación de la Constitución ha sido hecha por el Rey Carol II en los términos siguientes:

«Un sólo pensamiento: el amor de mi pueblo; un sólo deseo: la prosperidad de Rumania, me han llevado sin vacilación al camino que había prometido a mi pueblo. La salvación de la patria es el único sentimiento que me guía en una época en que la turbación de las almas es una causa de inquietud.

Por esta razón he dado a mi pueblo una nueva Constitución, destinada a establecer el Estado sobre una base más sólida y más estable, y conducir la vida del Estado por un camino más seguro, más libre, más sano.

La nueva Constitución, afirma categóricamente la preferencia de la nación rumana, que, por sus sacrificios y su fe, ha creado el Estado rumano. Los deberes y los derechos del ciudadano, serán mejor determinados y explicados; la autoridad será robustecida, reforzada la independencia del Gobierno, reducido el número de diputados y senadores, asegurándose así una representación equitativa en el Parlamento, de los campesinos, los obreros y los intelectuales.

Para ser miembro del Parlamento, se exigirán garantías y será necesario cumplir condiciones severas. Todos los servidores del Estado serán constrictos al cumplimiento de su tarea y preservados de los peligros de la agitación política. Serán previstas sanciones severas para todos aquellos que se hagan culpables de una dilapidación del patrimonio del Estado, crimen que será por lo demás asimilado al asesinato.

Se instruye un control más minucioso y más severo del patrimonio del Estado y del conjunto de los gastos. Quedarán determinados con toda precisión los derechos de los campesinos a las tierras que poseen, en virtud de una disposición de la reforma agraria.

Será asegurada la igualdad de derechos a todos los pueblos de razas diferentes que viven desde hace siglos en territorio rumano.

Estoy persuadido que gracias a esta reforma de los principios fundamentales del Estado rumano, mi pueblo verá garantizada la posibilidad de desenvolverse libremente y en medio de su propio destino en el camino del orden, de la paz y del progreso.

En este día solemne para el porvenir de Rumania, someto a mi pueblo la nueva Constitución.

¡Viva Rumania!

«La política francesa siente la natural inquietud ante la nueva orientación de la política exterior inglesa, y pretende reconquistar las posiciones perdidas o corregir, al menos, su actual posición equivocada.»

Es un político M. Flandin, ex presidente del Consejo, el que en un artículo publicado en «Le Journal» da a entender esta situación. Se pregunta si es posible o no un acercamiento franco-alemán. En caso negativo, Francia debe prepararse para una guerra implacable con Alemania. Pero si como es lógico debe realizarse ese acercamiento, se deben establecer conversaciones para un suavamiento de las relaciones y, más tarde, para un acuerdo aceptable por los dos países. Hace falta decidir sin perder un minuto.

Un gran político francés, que ha ocupado el más alto cargo de la gobernación del país, aconseja una revisión de la política internacional francesa para llegar a una inteligencia con Alemania.

Claro es—copiamos las palabras de M. Flandin—que el Frente Popular encarnación perfecta del liberalismo, de la democracia y de la masonería prefiera las luchas interiores y la guerra civil a una rectificación de la política exterior. En esta línea de conducta, el Frente Popular prefiere la ruina de Francia a dar (como vulgarmente se dice) su brazo a torcer. ¿Qué ocurriría entonces? Quedaría Francia sola con la Unión Soviética y la España roja, dos países donde no reinan la libertad ni la democracia. Por eso—afirma—Delbos debería imitar el gesto de Mr. Eden.

Son grandes las consecuencias militares de la victoria de Teruel. Pero son mucho mayores las que se obtendrán en el mundo internacional.

Las últimas noticias de Francia señalan que su política (servil siempre y sometida a Londres) seguirá la tónica que le marque la Gran Bretaña, y como Inglaterra, la Francia del Frente Popular tendrá que acercarse a Alemania, Italia y a la España nacional.

No quisieramos discurrir con excesivo optimismo que trae amargos desengaños cuando aquél se borra. Creemos sinceramente que en el terreno internacional no perfila una gran victoria de la España nacional como derivación de la conseguida por las armas en los campos del Bajo Aragón. No olvidemos que nuestra guerra, más que una guerra contra el Frente Popular, es una guerra contra las potencias internacionales que la sostienen. Nunca mejor que ahora puede decirse: «Quien tenga ojos, que vea. Quien tenga oídos, que escuche».

El panorama es perfectamente diseñado y elocuo para la causa nacionalista.

LAS MANIFESTACIONES DE M. FLANDIN

París.—El ex presidente del Consejo de ministros, señor Flandin, ha publicado en «Le Journal» un artículo titulado: «Ha llegado el momento de escoger», en el cual dice, entre otras cosas, que «para las personas que siguen atentamente la política extranjera no ha sido sorprendente el discurso del señor Hitler. El Gobierno francés, al escuchar las palabras del Canciller, debía comprender que es necesaria una discusión franca y leal entre París y Berlín, al objeto de que cese de una vez la «guerrilla» de noticias tendenciosas y de comentarios mal intencionados, que envienen a la atmósfera francoalemana en grado tal que hay que preguntarse si algunas personas no utilizan ese medio para impedir toda conversación útil entre los dos países.»

Lo que digo de Alemania puede aplicarse aún más a Italia. Nuestras relaciones con Roma son una larga cadena de ocasiones desperdiciadas y los historiadores del porvenir se ocuparán con asombro de la actitud del Gobierno francés con respecto a la cuestión de Abisinia. El Foreign Office, que acaba de someter su política a una revisión, nos da el ejemplo de la reconciliación y de la aproximación con Italia. ¿Vamos a esperar nosotros que nuestros amigos ingleses nos muestren la dirección que debemos tomar, o seremos capaces de decidirnos nosotros mismos inmediatamente?

Si, además, continuamos expresando nuestra simpatía a los rojos españoles, resultará muy difícil a Francia tender la mano a Gobiernos que acaban de confirmar y ratificar su común propósito de no tolerar una España bolchevista.

Claro es que podemos continuar negándonos a imitar los gestos de «dentente» de Inglaterra y ponernos cada vez más en contra del eje Roma-Berlín; pero, si eso hacemos, ¿qué quedará de la unidad de criterio entre París y Londres?

¿Hemos de quedarnos solos en el bloque de las democracias con la Unión Soviética y la España roja?

El señor Flandin termina su artículo diciendo: «El Frente Popular francés debería imitar el gesto del señor Eden, ya que su política no puede ser proseguida en Europa sin precipitar con ello a Francia en los más graves peligros.»

Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales

La Delegación nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales es lazo que une la vanguardia con la retaguardia.

Es portavoz del hijo ausente. Recoge el deseo del combatiente y lo remedia.

Endulza el dolor del herido. Acorta, proporcionando lecturas, las largas horas del hospital.

El donativo que das lo hará llegar a mano de quien deseas.

Dotará de material sanitario al hospital pobre.

Proporcionará el vino añejo al convaleciente.

Llevará con rapidez hasta la trinchera la carta deseada.

Lleba el sacerdote al lado del moribundo.

Lleva el abrigo al combatiente.

Recoge lo que a ti te sobra y lo lleva al que todo lo da por defenderte.

¡España! Tienes el deber de ayudar a esta obra.

Lo que por ella hagas por ti lo haces.

Al combatiente debes todo lo que disfrutas.

Sin el que lucha, ni hogar, ni familia ni bienes tendrías: dale lo que le debes.

Para llevar a cabo esta obra de amor, de gratitud y de justicia, necesita la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales tu ayuda. No se la escatimes tú, que si gozas de paz en tu hogar se la debes al que por ti, con generosidad incomparable, ofrece

Obras artísticas regaladas por los rojos a la U.R.S.S. La Agencia Ofinor comunica una interesante noticia acerca de un nuevo lote de regalos que el Gobierno de Barcelona ha enviado al reconocimiento por la ayuda recibida. En este grupo de presentes se encuentran diversas obras maestras de artistas españoles; en el lote figura el álbum de los dibujos de Goya titulado: «Los males de la guerra», referente a la lucha de los españoles contra Napoleón. Este álbum, que se conserva en Toledo, estaba clasificado hace cincuenta años como tesoro nacional.—Usi.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Nota de la Sección Femenina Se ordena a todas las afiliadas a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. cuyos apellidos empiecen con las letras: A. B. y C., se presenten en la Jefatura local los días primero, segundo y tercero del próximo mes de Marzo. Se presentarán por la mañana de once a una y media, y por la tarde, de cuatro a siete. Segovia, 24 de Febrero de 1938. Segundo Año Triunfal. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Lea usted EL ADELANTADO

Bajo pena de muerte impusieron los rojos la evacuación de Teruel el mismo día que entraron en la ciudad

Antes de las siete de la tarde tenía que estar fuera la población civil ¿Fueron escondidas las momias de los amantes de Teruel antes de la entrada de los rojos? Una visita al que fué Cuartel general de «El Campesino»

Teruel es un gigantesco montón de ruinas

Teruel, 23.—Ayer, poco después del mediodía, entró en Teruel el general Varela, jefe del Ejército de Castilla, con su Estado Mayor. Le acompañaban periodistas nacionales y extranjeros, fotógrafos y operadores de cine. Hizo su entrada por la avenida de Zaragoza, donde Teruel ofrece la más penosa impresión. Llegamos a la plaza del Torico, lugar que menos ha sufrido. Aparte las casas números 22 y 24 y la de Terrán, las demás están en pie, aunque deterioradas. No es posible seguir por las calles de Teruel. En el sector denominado Las Cuatro Esquinas han cometido las hordas tan bárbaros destrozos, que está interceptado el paso. Los escombros alcanzan alturas de dos y tres metros. La zona de la Catedral y de Santa Clara es otro montón de ruinas.

Hemos visto dos bandos firmados por los jefes rojos. Uno es del gobernador general de Aragón, en el que después de decir que conquistado Teruel la guerra está ganada, termina amenazando de muerte a los que boicoteen a la República.

El otro bando lo firma Francisco B. Salvador, comandante militar de la plaza, fechado el día 17 de Enero. He aquí sus disposiciones:

1.ª Antes de las siete de la tarde todas las personas civiles deberán evacuar la ciudad, empleando sus propios medios de locomoción y utilizando la carretera de Teruel a Puebla de Valverde.

2.ª Solamente quedarán exceptuados de la evacuación el gobernador o quien le sustituya, tres miembros

de las organizaciones obreras y las personas al servicio del 5.º Cuerpo de Ejército.

3.ª Si después de las siete de la tarde son hallados en la plaza Mayor individuos no comprendidos en las anteriores excepciones, serán pasados por las armas sin otra orden.

4.ª Quedan sin efecto cuantas autorizaciones hayan sido extendidas por las autoridades civiles, quedando valederas tan sólo las que ha visado este comandante militar.

Dos días después no había en Teruel más que milicianos. Era el momento del saqueo. Lo poco que dejaron los rojos se lo llevaron los milicianos a Levante. Hemos visto en la carretera general baules con ropas, armarios de luna y otros muchos objetos. Sin duda era mucho lastre a la hora de la fuga y lo abandonaron allí donde el peso se hizo intolerable.

Un jefe ilustre comenta: —Los veintitrés días de permanencia de «El Campesino» en Teruel están marcados como una maldición.

Por todas partes huellas de su infancia.

El Cuartel general de «El Campesino»

En la casa número 24 de la calle de San Pedro, de cinco pisos, tenía «El Campesino» su Cuartel general. Había establecido su despacho en la planta baja del edificio. En él hay una mesa grande papeles y un cenicero con casi medio centenar de puntas de cigarro. Parece el testimonio del nerviosismo que sintió el bandoleiro mientras llegaba al ataque. En un rincón, un lavabo y dos colchones. Sobre el asiento de un sillón, una novela abierta. Es de Alvaro Retana; lo que da idea de la formación moral e

intelectual de «El Campesino».

También hemos encontrado sobre la mesa varios talonarios de billetes para el sorteo de una fotografía de Valentín González «El Campesino». Costaba cada uno dos pesetas. El sorteo lo organizaba el mismo «Campesino» para robar unos miles de pesetas a sus milicianos. ¿No queda bien patente la catadura moral del sujeto?

Las momias de los amantes de Teruel

Dos chavales y yo vamos San Pedro arriba, saltando sobre los escombros y esquivando las bombas de mano que vemos ante nosotros. Buscamos el sitio donde puedan estar ocultas las momias de los amantes de Teruel. Buscamos por la ronda de Valencia. Bajamos a los sótanos del Banco de España. Deambulamos una hora por el subsuelo de la capital, sin encontrar rastro.

—Pues tienen que estar aquí, porque las escondieron antes de entrar los rojos.

Un prisionero asegura que en los primeros días de caer Teruel en poder de los rojos, varias patrullas de Asalto se dedicaron a buscar las momias. Al no encontrarlas ofrecieron 3.000 pesetas a quien las presentara en el Gobierno general de Aragón.

Alguien asegura que quien las escondió está en la zona nacional.

Saqueo oficial

Teruel fué saqueado oficialmente. Al día siguiente de su ocupación por los bolcheviques, el llamado jefe de abastecimiento e incautaciones de la República llegó con cuatrocientos camiones. Dos brigadas vaciaron la ciudad, piso por piso, y el fruto del saqueo se lo llevaron en los camiones.

don Francisco Leonor y hermana, 2,50; señora viuda de don Germán de la Fuente, 10; don Justo Hernanz Rivera, 10; señora viuda de don Mariano Yagüe, 5.

Suma y sigue, 5.867,75 pesetas.

Ciudades liberadas

Suma anterior, 2.184,75 pesetas. Doña Anita García Romeu, 3 pesetas; bombonería «El Alcázar», 10; doña Jacinta Santa Engracia, 1; don Matías Costa, 2; don Segundo Gila, 25; don Fermín Vicente, 2; don Timoteo Martín Bayón, 10; doña Bonifacia Gómez, 1; don Perfecto Rivas, 1; don Jacinto y don Facundo Martín Madrigal, 25; don Ignacio Tejero, 2; don Felipe Barrios, 200; don Aureliano López, 10; don Jesús de la Fuente, 5; don Nícomedes García, 200; don Bernabé Manso Delgado, de Yanguas de Eresma, 25; don Gerardo Díaz, 2; don Ruperto Migueláñez e hijo, 5; don Felipe Perretta, 10; don Alfonso Gila, 25; don Felipe Sanz, 10; don Rogelio Urralde de la Paz y señora, 10; don Mauro Lozano, 20; señora viuda de Maderuelo, 15; don Francisco Leonor y hermana, 2,50; señora viuda de don Germán de la Fuente, 10.

Suma y sigue, 1.963,25 pesetas.

2,50; señora viuda de don Germán de la Fuente, 10.

Suma y sigue, 2.824,25 pesetas.

Pueblos segovianos del frente

Suma anterior, 1.430,75 pesetas. Doña Anita García Romeu, 3 pesetas; bombonería «El Alcázar», 10; doña Jacinta Santa Engracia, 1; don Matías Costa, 2; don Segundo Gila, 25; don Fermín Vicente, 2; don Timoteo Martín Bayón, 10; don Vicente Pérez, 1; don Bonifacio Gómez, 1; don Perfecto Rivas, 1; don Jacinto y don Facundo Martín Madrigal, 25; don Ignacio Tejero, 2; don Felipe Barrios, 100; don Aureliano López, 5; don Jesús de la Fuente, 5; don Domingo de Silos, 5; don Nícomedes García, 200; don Bernabé Manso Delgado, de Yanguas de Eresma, 25; don Gerardo Díaz, 2; don Ruperto Migueláñez e hijo, 5; don Felipe Perretta, 10; don Alfonso Gila, 25; don Felipe Sanz, 10; don Rogelio Urralde de la Paz y señora, 10; don Mauro Lozano, 20; señora viuda de Maderuelo, 15; don Francisco Leonor y hermana, 2,50; señora viuda de don Germán de la Fuente, 10.

Suma y sigue, 1.963,25 pesetas.

Los soldados canarios estuvieron en Segovia y vivían un emocionado saqueo a la ciudad

«Nunca olvidaremos—dicen—esta estancia en esa bendita tierra de Segovia»

Se nos entrega la siguiente que, muy complacidos, publicamos tal como llega a nuestro poder: «Excelentísimo señor gobernador de la provincia de Segovia.

Muy señor nuestro: Los soldados de la Gran Canaria, defensores de nuestra amadísima Patria Española, tienen el honor de saludar al gobernador de Segovia y a su provincia, tierra segoviana, tierra que sabe sufrir y callar y adorar a bendita Virgen de la Fuencisla, nosotros, los canarios, también adoramos y la veneramos, por encargarnos al brigada nuestro Isaiás Rubio Pérez, que va a Segovia a por su familia, le encargamos muy interesadamente visite la ciudad de la Fuencisla; y un saludo respetuoso al señor gobernador de Segovia y otro a todos los segovianos de la capital y pueblos segovianos. No olvidan los canarios su agradecida estancia en esta tierra bendita, tierra de Segovia.

Dios salve a España y guarde V. E. muchos años.

Los canarios defensores de la Patria Española queda.

Navalmoral de la Mata, 20 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

«Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el señor gobernador de Segovia! ¡Viva nuestro pitán don José Pérez Enciso! ¡Viva la brigada don Isaiás Rubio Pérez! ¡Viva el señor gobernador de Segovia! ¡Viva el señor gobernador de Segovia! ¡Viva el señor gobernador de Segovia!»

El brigada del Depósito de Recopilación de Fuerzas Canarias de Navalmoral de la Mata (Cáceres), Isaiás Rubio Pérez.

Notas del Gobierno civil

Un telegrama del Generalísimo al gobernador civil

El señor gobernador civil ha recibido el siguiente despacho con contestación al que fué enviado por dicha autoridad al Generalísimo con motivo de la liberación de Teruel: Segovia, de Burgos.—Coronel secretario del Generalísimo a gobernador civil Segovia.—Su Excelencia el Generalísimo agradece su felicitación con motivo liberación Teruel y le envía su saludo extensivo esa provincia.

Presentación

Se ruega a doña María Doración Delgado, viuda de Rodríguez, se pase por el Gobierno civil con objeto de informarla de un asunto que la interesa. Se ruega igualmente a las personas que la conozcan, el que lo participen.

Abastecimiento y Transportes

El excelentísimo señor jefe del Servicio Nacional de Abastecimiento y Transportes en telegrama fecha de hoy me dice lo que sigue: «Sin pérdida de tiempo obligue a comercio esa provincia devuelvan envases vacíos aceite. Encarezco con la mayor diligencia por entrar grave dificultad la falta envase.»

Lo que se hace público para general conocimiento y urgente cumplimiento por todos los interesados.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Alcaldes de San García, Turégano y Torredrada; don Lorenzo Fuentes, de Migueláñez; don Clodoaldo Sánchez; presidente de la Asociación de Agricultores; administrador del Monte de Piedad; doña Concepción Sánchez del Pulgar, y secretario de San Martín y Mudrián.

DONATIVOS

En el Gobierno civil se han recibido los siguientes:

Con destino a la Colonia Varela
Suma anterior, 57.247 pesetas. Sangarcía, 1.235,35 pesetas; La Cuesta, 511,50; Adrada de Pirón, 231,95; Torre Val de San Pedro, 214,35; Samboal, 1.300; Fresneda de Cuéllar, 1.270,25; Becerril, 144,25; Madriguera, 870; El Muyo, 52,65; El Negro, 112; Castro de Fuentidueñas, 27,50; Hontanares de Eresma, 193; Turégano (segunda entrega de 1.250), en total, 5.000; La Higuera, 9; San Martín y Mudrián, 490,25. Total, 65.159,05 pesetas.

Con destino a poblaciones liberadas

Suma anterior, 18.162,15 pesetas. Sangarcía, 478,45 pesetas; La Cuesta, 184; Adrada de Pirón, 59,40; Torre Val de San Pedro, 107,85; Samboal, 274,65; Fresneda de Cuéllar, 284,75; Becerril, 20,25; Madriguera, 83,45; El Muyo, 13,35; El Negro, 13,40; Castro de Fuentidueña, 18,05; Hontanares de Eresma, 30; Turégano (segunda entrega, 500 en total), 1.500; Valtiendas, 130,65; La Higuera, 2,50; señora viuda de don Germán de la Fuente, 10.

ra, 8,90; San Martín y Mudrián, pesetas 113,80.

Total, 20.483,10 pesetas.

Con destino a los pueblos de frente segoviano

Suma anterior, 11.395,20 pesetas. Sangarcía, 509,45 pesetas; La Cuesta, 104,50; Adrada de Pirón, 59,40; Torre Val de San Pedro, 81,45; Samboal, 237,75; Fresneda de Cuéllar, 335,75; Becerril, 20; El Muyo, 13,35; El Negro, 12,30; Castro de Fuentidueña, 19,20; Hontanares de Eresma, 30; Turégano (segunda entrega de 250) en total, 1.000; Valtiendas, 51,80; La Higuera, 8,25; San Martín y Mudrián, 119,75. Total, 13.331,65 pesetas.

Servicio Nacional del Trigo

Aviso muy importante para los agricultores que piensen llevar su trigo al almacén de Ayllón

Se pone en conocimiento de los tenedores de trigo que tienen costumbre de entregarlo en los almacenes del Servicio Nacional del Trigo, instalados en Ayllón, que estos almacenes han quedado cerrados hasta nuevo aviso, y que por consiguiente, en evitación de perjuicios, a partir de esta fecha deben hacer sus entregas de trigo en los almacenes de Bercimuel o Riiza.

Por Dios, España y su Revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 23 de Febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El jefe provincial, Antonio Velázquez Díaz. Saludo a Franco: Arriba España.

ALCALDIA DE SEGOVIA

Anuncio

Con el fin de dar cumplimiento a un oficio de esta sección de Auxilio Social de F. E. T. y de las J. O. N.-S. en el que se interesa se remita una relación haciendo constar en ella el nombre y edad de niños huérfanos de padre y madre que existan en este Municipio; nombre y edad de los huérfanos sólo de padre o sólo de madre; nombre y edad de mujeres casadas y viudas con hijos, las cuales trabajan fuera de su domicilio, haciendo constar, asimismo, la situación económica de cada una de ellas, se requiere a las personas interesadas para que se presenten en las oficinas de este Ayuntamiento (Negociado 3.º de Secretaría) todos los días hábiles y horas de diez y media a una y media de la mañana, con el fin de que puedan ser incluidas en la relación correspondiente.

Lo que se notifica por medio del presente anuncio, advirtiendo que el plazo para la presentación mencionada anteriormente, caduca el día 10 de Marzo próximo. Segovia, 23 de Febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El alcalde, A. Reguera.

Ayer siguió el júbilo en Segovia por la liberación de la ciudad mártir de Teruel

Se formó una nutridísima manifestación que acudió a saludar al general Serrador

Durante todo el día de ayer siguieron en Segovia las manifestaciones de júbilo por el triunfo de nuestro glorioso Ejército en tierras de Teruel. Todos los balcones de la ciudad ostentaban colgaduras de los colores nacionales y de Falange y, por la noche, al igual que la anterior, los edificios públicos y muchos particulares lucían iluminaciones. En algunos balcones se colocaron grandes retratos del Caudillo.

Por la tarde, próximamente a las cinco y media, una manifestación numerosísima recorrió las calles de la ciudad invitando a cerrar al comercio y al vecindario a sumarse a una manifestación que momentos después había de partir de la plaza Mayor para acudir al Cuartel general del general Serrador para significar nuevamente el entusiasmo de Segovia por las brillantes jornadas que culminaron últimamente en la liberación de la ciudad mártir de Teruel.

El comercio, respondiendo a la invitación, cerró inmediatamente. Hasta los bares y establecimientos análogos echaron sus puertas y en el teatro Juan Bravo se aplazó la función de cinematógrafo.

A las seis de la tarde numeroso público empezó a congregarse en la plaza Mayor entonando himnos y dando vivas patrióticos. Entre la muchedumbre se veían muchos soldados, algunos de ellos llegados de los frentes cercanos.

Al mismo tiempo algunas autoridades se congregaban en el Ayuntamiento para asistir a esta nueva manifestación. Allí vimos al alcalde, concejales, presidente de la Diputación, jefe provincial de Falange Española Tradicionalista, representaciones de la autoridad militar, presidente de la Audiencia, fiscal, delegados de servicio de F. E. T., y otras autoridades y representaciones.

Poco después de las seis, cuando ya en la plaza Mayor se había congregado un público numerosísimo, llegó la banda de música de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Entonces las autoridades y Comisiones abandonaron las Casas Consistoriales interpretándose en ese momento los himnos de Falange, Oriamendi y el Nacional, que fueron escuchados por el público en posición de saludo. Vivas a España, al Caudillo, al Ejército y Arriba España, contestados con gran entusiasmo, subrayaron la interpretación de los himnos.

Poco después la manifestación se puso en movimiento. Abrió marcha la banda de música del Hospicio, que durante todo el trayecto interpretó himnos patrióticos. Seguían después varios grupos de muchachos y soldados portando grandes banderas nacionales y de Falange. Inmediatamente las autoridades y representaciones mencionadas y a continuación una gran muchedumbre enardecida de entusiasmo que no cesó ni un momento en sus aclamaciones patrióticas. Numeroso público presenció el paso de la manifestación sumándose después al cortejo.

La manifestación recorrió las calles de costumbre situándose ante el Cuartel general del general Serrador.

Mientras los manifestantes seguían en sus aclamaciones, las autoridades pasaron al despacho oficial del general Serrador. El jefe provincial de Falange Española Tradicionalista, don Luis Hermosa, pronunció breves palabras para ofrecer al general Serrador, al Caudillo y al Ejército, esta nueva muestra del entusiasmo y emoción que ha causado en Segovia la liberación de la ciudad mártir de Teruel. El general Serrador contestó a las vibrantes frases del jefe provincial de F. E. T. con emocionadas palabras de gratitud.

Habla el general

El numeroso público situado ante el cuartel general no cesaba en sus aclamaciones y vivas. Los aplausos y vivas patrióticos se hicieron ensordecedores cuando el general Serrador, acompañado de las autoridades, salió al balcón central del edificio.

Hecho el silencio, el general Serrador pronunció un vibrante discurso

en el que dijo que recibía con mucha complacencia esta manifestación entusiasta del pueblo de Segovia que era continuación de la celebrada ayer. Yo, que soy castellano, no puedo dudar nunca del entusiasmo de Castilla por la gloriosa Cruzada Nacional. Segovia, desde el primer momento, ha demostrado su adhesión al invicto Caudillo y su fe en el glorioso Ejército español. Por eso hoy, como ayer, se manifiesta para demostrar su júbilo ante esta magnífica gesta de Teruel a la que siguieron otras jornadas definitivamente victoriosas. Terminó el general sus vibrantes palabras con vivas a España, al Caudillo, al Ejército, a la Milicia y Arriba España, vivas todos que fueron clamorosamente contestados. El alcalde dió un viva al heroico defensor del Alto del León, contestado con entusiasmo.

A continuación se interpretaron los himnos de Falange, Oriamendi, La Legión y el Nacional, escuchados en medio de gran emoción. Al final se mezclaron, clamorosos, los vivas al general Serrador y a los gritos de Franco, Franco, Franco.

A continuación, y mientras las autoridades, conversaban unos momentos con el general Serrador, la manifestación se puso nuevamente en marcha hasta la Plaza Mayor donde se disolvió.

En la jornada de ayer, Segovia puso nuevamente de manifiesto, y de manera bien patente, su entusiasmo patriótico y su fe en el Movimiento salvador.

Suscripciones populares

Colonia Varela

Suma anterior, 5.103,25 pesetas. Don Perfecto Rivas, 1 peseta; doña Anita García Romeu, 10; don Mariano Santamera, 15; doña Jacinta Santa Engracia, 2; don Mariano Gil Delgado, 1; don Matías Costa, 2; don Segundo Gila, 25; don Fermín Vicente, 2; don Timoteo Martín Bayón, 25; doña Bonifacia Gómez, 1; don Jacinto y don Facundo Martín Madrigal, 50; don Ignacio Tejero, 2; don Felipe Barrios, 200; don Aureliano López, 15; don Jesús de la Fuente, 15; don Nícomedes García (segunda entrega), 200; don Bernabé Manso Delgado, de Yanguas de Eresma, 25; don Gerardo Díaz, 3; don Ruperto Migueláñez e hijo, 10; don Felipe Perretta (tercera entrega), 15; don Alfonso Gila, 25; don Felipe Sanz, 10; señora viuda de don José Silvestre, 3; don Rogelio Urralde de la Paz y seora, 20; don Mauro Lozano (segunda entrega), 30; señora viuda de Maderuelo, 20;

AVISO

Quien desee saborear un vermouth de calidad insuperable con garantía de procedencia debe pedir

Un botellín MARTINI & ROSSI

que se encuentra a la venta en los principales establecimientos

Representante: SERRANO

Juan Bravo, 7 y 9 Teléfono 155. —SEGOVIA

La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid

Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos

Subdirección en Segovia

Plaza Mayor, 22 (planta baja)

TELEFONO 397

Anuncios breves

Tipógrafos Oficiales y ayudantes, cajistas se necesitan en los talleres de EL ADELANTADO.

Se desea piso sin amueblar, en el centro. Razón, en el Ayuntamiento.

Vendo vaca suiza de pura raza, con ternero, o cambio por un par de cerdos. Para tratar, en Camarero, Marcos Palomo.

Basuras Se venden en el Parque del Norte.

Caballero se admitirá en casa, titular, habitación ventilada y buen trato. Informes en el Ayuntamiento.

Se vende perro careador. Para tratar, en Etreros, con el dro Marigómez.

Vendo cuatrocientas arrobas de trigo, precio a convenir. Para tratar, con Julián Izquierdo, en el rógano.

Se necesita un vaquero para las labores de las casas, que sea capaz de trabajar en el campo. Razón, Antonio Cobas, en Carbonero Mayor.

Se venden materiales en los cuartos de las casas 20 y 22 de la calle Infanta Isabel.

Vendo pareja de novillos domados, cuatro años, 26 arrobas, y una vaca con crías. Inmejorable oferta. Para tratar, Pedro García, Bernabé Manso.

Matrimonio sin hijos, deseamos un piso renta máxima. Razón, en el Ayuntamiento.